

Vigo, entre los 20 mejores centros de I+D

La Universidad revalida la 18ª plaza por su producción científica entre las más de 200 instituciones de todo el país analizadas en el Ranking SCImago 2013 ▶ Es la 22 en excelencia

S. PENELAS

La Universidad arranca el curso consolidada entre las veinte primeras instituciones investigadoras del país. A pesar de los recortes, a los que el Rectorado achaca la reciente desaparición del *ranking* de Shanghai tras ser incluida durante dos años en el club de las 500 mejores del mundo, Vigo se mantiene entre los veinte primeros puestos del país y escala posiciones en la clasificación internacional según el último informe SCImago 2013.

El documento, elaborado desde 2009 por expertos del CSIC y de varias universidades españolas, se basa en los resultados de más de 3.000 instituciones académicas y centros de investigación de todo el mundo, entre ellos, más de 200 españoles.

El último *ranking* analiza el rango cronológico desde 2003 hasta 2011 y, entre otros parámetros contemplados, mide la producción científica, su impacto, la colaboración internacional, el número de publicaciones de alta calidad y el ratio de excelencia, esto es, la cantidad de trabajos incluidos en el grupo del 10% de los más citados en su campo.

Vigo reedita este año el puesto 18 del informe 2012 –elaborado con datos del periodo comprendido entre 2006 y 2010– por el número de documentos publicados en las revistas de la base Scopus. Escala veinte puntos en el *ranking* europeo hasta el 247 y pasa del 739 al 700 en el mundial.

En este mismo apartado, Santiago se mantiene como la 14ª institución española, sube dos puestos en la clasificación europea y baja uno en la internacional. A Coruña, por su parte, avanza desde el 44 al 40 en la lista nacional y mejora también sus resultados en las listas globales.

El *ranking* español vuelve a estar liderado por el CSIC –la octava institución del mundo–, seguido de las universidades de Barcelona, Autónoma de Barcelona y Complutense. El listado internacional también repite los primeros puestos de la clasificación anterior. Lo encabeza el Centro Nacional de Investigación Científica de Francia (CNRS) junto con las academias de las ciencias de China y Rusia. Y la prestigiosa Harvard ocupa la cuarta plaza.

Por el impacto que alcanzan sus publicaciones, Vigo es la 80ª institución española, ligeramente por debajo de Santiago –76– y más lejos de A Coruña –109–. Los investigadores del grupo SCImago también evalúan la colaboración con centros de otros países y la universidad olívica obtiene en este apartado el puesto 114, mientras Compostela logra el 87 y A Coruña, el 150.

En cuanto al número de documentos publicados en las revistas internacionales de mayor influencia, el informe sitúa a Vigo como la 127ª institución española, mientras que Santiago y A Coruña tienen las plazas 104 y 175, respectivamente.

Ciencia de alta calidad

El documento SCImago analiza además la excelencia de la investigación generada por las instituciones a partir del porcentaje de su producción incluido entre los más citados de cada ámbito. En este parámetro, que mide la ciencia de alta calidad, España ha experimentado un descenso tras alcanzar su punto máximo en 2009 con una media del 12,7%. En 2011, el porcentaje fue del 12,5% y todavía faltan por conocer los efectos de los graves recortes en el sistema de I+D+i experimentados en 2012.

Pese a ello, la universidad viguesa ha sido capaz de sostener el 13,36% del anterior informe, mientras Santiago reduce en el periodo 2007-2011 su aportación a la ciencia de máximo nivel del 13,9 al 13,2% y A Coruña hizo lo mismo desde el 8,6 al 7,9%.

Si solo incluimos a las universidades en esta clasificación de excelencia, Vigo sería la 22ª entre las 53 públicas y privadas evaluadas y se situaría por encima de Santiago –que ocupa el puesto 26– y A Coruña –50–.

Ranking internacional SCImago 2013

Producción científica	España	Europa	Mundial
CSIC	1	4	8
U. de Barcelona	2	47	163
Autónoma de Barcelona	3	66	202
Santiago	14	168	472
Vigo	18	247	700
A Coruña	40	395	1.153
Impacto			
Inst. Ciencias del Espacio (CSIC)	1	8	21
Inst. Catalán de Oncología	2	16	42
Inst. Estudios Espaciales Cataluña	3	21	53
Santiago	76	156	203
Vigo	80	160	207
A Coruña	109	193	240
Colaboración internacional			
Centro Europeo de Astronomía Espacial (ESA)	1	3	4
Agencia de Energía de Fusión (UE)	2	4	5
Inst. Astrofísica de Andalucía	3	30	40
Santiago	87	719	1.040
Vigo	114	897	1.355
A Coruña	150	1.075	1.817
Publicaciones de alto nivel			
Centro de Regulación Genómica	1	6	14
Inst. Catalán de Inv. Química	2	17	31
Centro Nacional de Biotecnología (CSIC)	3	30	49
Santiago	107	656	1.144
Vigo	127	791	1.394
A Coruña	115	1.022	1.924
Producción de excelencia (solo universidades)			
Pompeu Fabra	1		
Rovira i Virgili	2		
Barcelona	3		
Vigo	22		
Santiago	26		
A Coruña	50		



Laura Monsoriu

EL PATIO DE CACHAMUIÑA

Javier Mosquera



Gracias a La Vuelta descubrimos el rueiro local...

El fugaz y acelerado paso de la **Vuelta España** por las calles de la **city** la pasada semana, nos ha permitido descubrir una ciudad o, para ser más exactos, un **rueiro** desconocido.

Gracias a la **Vuelta** y a su **libro de ruta**, que se supone en poder o al menos al alcance de los responsables de **Tráfico** y **Seguridad del Concello**, nos enteramos de que el pelotón y todo lo que le acompaña, circuló por las calles **San Jurjo Badía**, **García Borbón**, la **Plaza del Sol** y, ya en **Bouzas**, **Paulino Fraile** antes de encarrar la **avenida de Atlántida**...Y como si nada.

La avenida Castela y los árboles talados

La madre naturaleza, que **te es** muy sabia, ha puesto las cosas en su sitio en la **avenida Castela**, dejando en evidencia a quienes llevaron a cabo la **tala masiva** para sacarse después de la manga lo del **bosque temático y por fases**.

Los árboles sanos que fueron desmochados a ras, pero dejando la raíz, han brotado a lo grande, aunque ya se apresuraron los del **Concello** a pasar la desbrozadora...

Y los que estaban secos o enfermos y había que cortar, se han convertido en **papeleras ocasionales**.

javiermosquera@farodevigo.es



Las clases en Ingeniería Industrial arrancarán a lo largo de esta semana. // J. Lores

Los primeros universitarios de Galicia en volver a las aulas

El campus vigués recibió ayer a sus primeros alumnos, los primeros de toda en Galicia en iniciar el curso académico. Las aulas compostelanas no abrirán sus puertas hasta el próximo día 6 y las facultades de A Coruña se pondrán en marcha el 23.

A lo largo de toda la semana se celebrarán actos de bienvenida en los tres campus de la universidad viguesa. Los primeros centros en retomar su actividad

tras las vacaciones para que los equipos directivos se presentasen a los estudiantes de primero fueron ayer Minas, Telecomunicaciones y Ciencias Jurídicas.

La institución impartirá en el periodo 2013/14 un total de 38 grados, 75 másteres y 35 programas de doctorado. Entre la oferta se incluyen dos nuevas dobles titulaciones internacionales de Comercio y Dirección y Gestión Pública.

CONCELLO DE VIGO



O Concello informa

MOBILIDADE E SEGURIDADE

Ponse en coñecemento do público en xeral que por mor da obra de acondicionamento de firme, a realizar pola empresa Eiriña, S.L., estará pechada ao tráfico a rúa Padrons (aos) (sbida) nº 2 (Zamáns), con acceso exclusivo para garaxes, dende o mércores 04/09/2013 ás 10 h. e por un período aproximado de tres días. Solicítase a máxima colaboración cidadá.